



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

3 presas para Sonora...



Aquí el contexto: el proyecto de construcción de tres presas en los afluentes del Río Sonora y Río San Miguel en el estado de Sonora, que planea el gobierno de México en propuesta del gobernador Alfonso Durazo Montaño, proyecta garantizar el abasto de agua para la ciudad de Hermosillo por los próximos 40 o 50 años; dicho plan hídrico asegura los ejes de soberanía hídrica, adaptación al cambio climático y justicia en el acceso al agua. Luego entonces, destacar la importancia de construir tres presas en el afluente del río Sonora a la altura Sinoquipe, así como en Puerta del Sol y Las Chivas, en el río San Miguel de Horcasitas, beneficiará a más de 30 comunidades de la región y asegurará el abastecimiento de agua para la capital sonorenses, Hermosillo. El agua de presa sigue siendo la alternativa más accesible y económica -al referirnos

a la urgencia de implementar soluciones hídricas sostenibles- estas presas, diseñadas para almacenar y retener agua, permitirán atender las crecientes necesidades de las comunidades y la capital del estado, que en verano requiere hasta 4 mil 500 litros por segundo para abastecer a su población de más de un millón de habitantes. ¿Qué dice el proyecto? Contempla una inversión de 7 mil millones de pesos en tres años, busca también fortalecer la infraestructura existente. Además de construir las presas, es necesario invertir en la renovación de tuberías que ya han cumplido su vida útil, para reducir las pérdidas por fugas y mejorar la eficiencia del suministro. Según expertos, las presas no sólo abastecerán de agua a Hermosillo, sino que también garantizarán el suministro para comunidades del río

Sonora. Estas estructuras, diseñadas para captar agua de lluvias extraordinarias, contribuirán al desarrollo humano de la región al priorizar el uso doméstico y urbano sobre el agrícola. Este esfuerzo se enmarca en el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad, firmado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Este plan busca garantizar el acceso al agua en todo el país mediante la coordinación entre gobiernos estatales, empresarios, instituciones académicas y distritos de riego. Con la construcción de estas tres presas y el fortalecimiento de sistemas de riego, transformarán la manera en la que se gestiona este recurso vital para beneficio de los sonorenses. Hay que decirlo, estos proyectos no son de implementación inmediata, pero, vale la pena contemplarlos para solucionar de manera definitiva el problema del agua en Hermosillo y en las comunidades del río Sonora. Pese a que las obras tardarán entre dos y tres años en completarse, representan una solución sostenible y a largo plazo para una región en constante crecimiento.

Gobernadores tienen que asumir su responsabilidad en la seguridad.

Luego del llamado que hizo el pasado martes a los gobernadores del país al encabezar la primera reunión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reiteró su exhorto a los gobernadores

para que encabecen las mesas de seguridad. Fue un llamado a todos y a todas las gobernadoras y Jefas de Gobierno. Desde la Federación tienen una enorme responsabilidad y la están asumiendo, pero tiene que haber coordinación, y las y los gobernadores también tienen que asumir su responsabilidad en la seguridad. Hay estados con menos delitos que a lo mejor tienen ya una estrategia y consideran que no es necesario, pero considera el Gobierno Federal, que, en aquellos con alta incidencia delictiva, deben asumir esa responsabilidad. Los homicidios son delitos del fuero común, por tanto, las investigaciones de esos casos son realizadas por las fiscalías estatales, a la vez que los jueces en las entidades son quienes giran las órdenes de aprehensión. Sobre los hechos de violencia reportados en Sinaloa, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, permaneció por una semana en la capital de esa entidad para coordinar las acciones de seguridad. Hubo "detenciones importantes" así como aseguramiento de droga. Se van a seguir dando resultados en Sinaloa y en todo el país, recalcó la mandataria al detallar que el funcionario federal ya regresó a la Ciudad de México, desde donde seguirá pendiente. De este fin al otro, Claudia Sheinbaum realizará una gira de actividades por Sonora. Muchos temas que revisar, pero, sobre todo, el de Seguridad Pública y obras, relacionadas con el tema del agua. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES